



Pour parler

Vidéo –
JT FR3 Rhône-Alpes, INA, 21 septembre 1981

Extrait de « Présentation du TGV à la veille de son inauguration »

Cet extrait vidéo présente la nouvelle ligne du TGV Lyon-Paris en 1981.

Il s'agit de comprendre comment la première ligne de TGV a été mise en place et quelles sont les modalités pour pouvoir voyager en TGV. L'intérêt est de saisir en quoi l'arrivée du TGV a modifié la façon de voyager des Français.

Grâce au TGV, combien de temps faut-il pour se rendre à Paris depuis Lyon en 1981 ?

En 1981, lors de l'inauguration de la première ligne de TGV en France, il faut 2 h 40 pour aller de Lyon à Paris. Aujourd'hui, ce trajet s'effectue en 1 h 58!

Quelle est la vitesse maximale atteinte par le TGV en 1981?

Dans la vidéo, on peut voir sur une plaque que le TGV a atteint la vitesse maximale de 380 km/h le 26 février 1981. À l'époque, cette vitesse impressionnante lui permet de battre le record du monde de vitesse. Mais en 2007, lors des essais sur la nouvelle Ligne à Grande Vitesse Est Européenne reliant Paris à Strasbourg, un nouveau record de vitesse a été battu : 574,8 km/h !

Combien de personnes le TGV peut-il transporter ?

En 1981, les premiers TGV pouvaient transporter jusqu'à 772 personnes. De nos jours, le nombre de places dans les TGV a été réduit pour améliorer le confort des passagers. Cela permet d'aménager des espaces dans le TGV comme la voiture-bar ou l'espace réservé aux enfants. En moyenne, un TGV peut transporter 400 personnes. Le TGV Duplex, c'est-à-dire avec un étage, peut transporter 516 personnes. Le TGV qui possède le plus de places à son bord est l'Eurostar avec 766 places.

Que faut-il faire pour voyager en TGV ?

Pour voyager en TGV, il faut obligatoirement réserver sa place avant le départ. Dans le TGV, le placement n'est pas libre comme dans la plupart des trains. Toutes les places assises sont numérotées.

Quelle est la nouveauté liée à l'arrivée du TGV ?

Les voyageurs peuvent désormais acheter leur billet dans un distributeur automatique, ils n'ont plus besoin d'aller au guichet. Mais la grande nouveauté du TGV est que les voyageurs peuvent encore acheter un billet même 3 minutes avant le départ du TGV ! À l'époque c'est un grand changement dans les habitudes des voyageurs puisqu'ils peuvent choisir de partir en voyage à la dernière minute et sont sûrs d'avoir une place réservée.